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今日烟台 广场

“温暖冬天”公益活动②

夫妻两人月收入不到八百，无钱参加供暖

靠穿着大衣来回走着取暖
本报10月27日讯 (记者

鞠平) 27日，本报接到第

一个求助电话，来电的孔女

士向记者讲述了儿子一家的

取暖困境。之所以是孔女士

打电话，是因为她的儿子和

儿媳都是聋哑人。孔女士告

诉记者，“去年冬天冷的时

候，晚上冻得睡不着，儿子和

媳妇只能穿着大衣，在屋里

来回走着取暖。”

27日下午，在烟台市建昌

南街，记者见到了打电话求助

的孔女士，孔女士领记者来到

了儿子家。在一栋居民楼的顶

楼，就是孔女士的儿子租住的

一间20多平米的小屋。卧室只

有一间，放着一张双人床和一
张单人小床。桌子上放着一盆

洗得很干净的葡萄和苹果，不

过苹果上有小烂点，葡萄也基

本上是散粒，没有成串的。孔女

士告诉记者，这都是人家卖水

果送的。

孔女士告诉记者，儿子

和儿媳都出去上班了，儿子

在一家福利厂工作，效益很

不好，有时候两三个月才领

200块钱。儿媳给人打扫卫

生，“她要扫7个楼洞，每个楼

洞 1 3 层，每层都要又扫又

擦……”提起儿媳的工作，孔

女士止不住地心疼，不过让

她欣慰的是儿媳的工作要比

儿子好一些，每月有五六百

的收入，而且单位给儿媳交

纳保险。

坐在卧室的床上，孔女士

给记者讲起家中的繁难。儿子

前几年得了滤泡淋巴癌，为了

给孙女节省学费，一直硬撑

着，后来在社会的帮助下，儿

子做了手术，可是手术后一
直要靠吃药维持，即便是买最

便宜的药，每个月也要几百

元。所幸孙女很聪明，虽然没

有人辅导，但学习成绩一直

不错，本来这样的家庭，他们

想让孩子早点工作，可是为

了不耽误孙女的前程，也不想

让孙女继续受苦。全家人勒紧

裤腰带，供孙女上学，“现在孙

女已经上大三了，她是我们全

家最大的希望。”

孙女的学费、儿子的药

费以及一家人的生活费，孔

女士说，他们根本没钱参加

集中供暖或是生炉子，希望

好心人能帮帮儿子一家，让

他们过一个温暖的冬天。

社区野广告

如何才能除根？

本报10月27日讯(记者

冯荣达 钟建军) 社区居民

可能都会遇到这样的烦心事

儿：不管走到哪儿，社区公告

栏上、楼道墙上、楼栋墙上，马

路面上，甚至自家的防盗门

上，都会看到“牛皮癣”一样的

野广告。有的像一张名片贴

着，有的用带有颜色的笔歪歪

斜斜画着，有的用印刷体喷

着，简直无孔不入。那么，这些

无处不在的野广告怎么才能

彻底清除，又该怎么做才能遏

制其滋长的趋势呢？26日，记

者进行了调查采访。

新桥小区桃园里住户宋

阿姨告诉记者，她对野广告深

恶痛绝，尤其她家住在一楼，

防盗门上都被贴满了。刚开始

她还主动一点，或者揭掉，或

用刷子刷掉，但是刚清理干净

没几天，又被贴满了。“真是一

点办法都没有，也抓不到人，

贴广告的人来无影去无踪的。

久而久之，我就不愿再清理

了，贴在那儿就贴在那儿吧。”

家住华茂社区毓祥路的

周阿姨表示，这些东西确实非

常烦人，每次出门，到哪都能

看到“办证”、“枪支”、“迷药”

这些野广告，楼道里也有。“从

来没亲眼看到有人来写这些

广告，估计他们都在深夜别人

看不见的时候来乱写乱画

的。”周阿姨猜测。

记者在毓祥路的一栋居

民楼外墙上看到，歪歪斜斜写

着“办证”等字样的野广告，共

有八九处，每处字体都不一

样，号码也不一样，明显不是

一个人所写。

记者从芝罘区城管大队了

解到，今年共拘留了了2个恶意

散播野广告的人，抓到30个贴野

广告的人。主要是以批评教育为

主，警告他们以后不要再破坏城

市环境。

城管主要负责市区主要

干道的电线杆、玻璃灯箱等地

方野广告的清理工作，至于社

区里面的野广告，社区街道办

事处和物业公司可想办法清

理。但是有些小区是开放式

的，没有物业，野广告就多些。

在采访过程中，一些市民表

示，想彻底清除野广告有些困

难，但可以最大限度的防止滋

生。比如，可以参考外地的一些

清除经验，或让环卫工进社区，

或组织专门的广告清理队。但根

源在贴广告的人身上，他们提高

环保认识，少贴或不贴才是治标

治本的方法。

一小区内学校闲置两年

操场咋变身停车场
文/片 本报记者 魏衍艳

>>现场探访：

人去楼空

操场成了停车场

2 7日，记者来到蓁山花

园小区，在一位好心居民的

指引下，在小区的最西头看

到了这所荒废的学校，学校

旁边还有一所金凤幼儿园。

学校的大门紧闭，透过学校

外围的栏杆向内看去，学校

里有一座四层的教学楼，教

学楼前还有几只流浪狗在

“守门”，操场上有两个篮球

架，但是杂草丛生，还停满了

车，俨然一个停车场。如果不是

操场上的篮球架和居民的介

绍，很难想象这是一所学校。

在金凤幼儿园旁边有个传

达室，传达室的工作人员告诉

记者，这所学校已经闲置两年

了，去年操场租给了一家汽车

城，现在在建宿舍楼，准备明年

招生。

记者从传达室旁边的小

路进入学校，走进教学楼，在

教学楼大厅的墙上，看到烟

台机床附件厂技工学校的学

校简介、校风、校训、办学宗

旨等内容。记者在教学楼里

转了一圈，发现每间教室都

是空空的，黑板上还有以前

上课留下的痕迹，二楼几间

教室的门口还挂着“ 0 3数控

二班”等班级名称。

在教学楼的西边，有几个

施工人员正在打地基，据施工

部的一位技术人员介绍，他们

正在建一座六层的宿舍楼，预

备明年完工。

>>居民反映：

省去接送孩子的麻烦

盼着学校能尽快启用

27日，在蓁山花园小区，记

者就学校闲置一事采访了几位

居民。蓁山物业的一位工作人

员告诉记者，她的孩子今年上
高二，以前就是在小区上的小

学，现在学校停办了，具体原因

也不是很清楚。

2005年就搬到蓁山花园的

王立志大爷告诉记者：“我搬来

的时候，有一所技校在这上课，

当时小区的孩子也在这儿上小

学。两年前，不知什么原因，技

校搬走了，小区孩子上学都到

外边，去年的时候操场又租出

去，都成停车场了。”

2002年入住蓁山花园的76

岁的崔大爷称：“以前小区的住

户少，可能没有招起生来，但是

这两年，小区住户多了，孩子也

多了，上学就成了一个大难题。

天天接送都是一个麻烦事儿。”

居民李女士的女儿在惠安

小学上二年级，“每天上学放学

都得接送，孩子小不放心啊。要

是小区能有所学校，肯定是方

便多了。”

在采访中，记者发现小区

居民都盼着学校能尽快招生，

这样也省了接送孩子的时间和

麻烦。

>>开发商回应：

学校闲置是因为生源不足

准备建新校明年招生

那么学校到底为何荒废？

以后是否还有招生打算？正在

建设的宿舍楼又是怎么回事？

记者带着这些问题，找到蓁山
花园的开发商——— 烟台长坤泰

实业公司，采访了公司的曲书

记。他告诉记者：“学校的教学

楼和操场都是属于长坤泰公司

的，几年前，把校舍租给了一个

技工学校，但同时也招小区的

孩子上小学，一年级到五年级

都有。”

至于为什么闲置了，曲书

记解释说，两年前，因为生源不

足，技校招不来学生，搬走了，

小区里有些孩子出去上学，招

不来人，小学也停办了。但操场

也不能荒着，就租给了汽车城

作为停车场。“现在准备建一所

封闭式的学校，宿舍楼已经开

始建了，预计明年就开始招小

学生和初中生。”

随后，记者就蓁山花园小

区内学校一事咨询了相关教育

部门，芝罘区教体局的工作人

员称，并不清楚相关情况。

家住蓁山花园小区的刘女士向记者反映，小区里有所学
校，但是已经闲置两年没有使用，现在学校的操场变成了停车
场，小区孩子上学都得到惠安、世回尧、南通路等小学，极不方
便。27日，记者就此事进行了调查。
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从学校外向内看去，是闲置的四层教学楼和停满车的操场。

格社区话题

关于社区野广告的

治理，您有什么高招，可

打电话或者发送 短信

告诉我们，届时会将您的

宝贵意见刊登在报纸上。

联系电话：15065759808。


